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文娱

《桃姐》领衔三月暖春电影
“它的每个镜头都催泪”

日前，记者对韩寒父
子提出几个相同的问题，
他们的回答，展现了他们
的所思所想。

1 .文坛事，法庭能了
吗？对于起诉方舟子，期待
什么样的结果？若是胜诉
会对这个事情带来什么样
的改变？

韩寒：对我来说无所
谓什么赔偿，很有可能最
后也不会要。他也不会道
歉。你批评质疑都没有问
题，但是你在没有任何证
据的情况下，百分之一百
确认一个人写作是代笔，
对整个行业都不好。有人
说，起诉是不是剥夺了言
论自由。其实方舟子在提
出这个问题的时候就剥夺
了言论自由，因为这个问
题没办法解释。

韩仁均：我们所做的
只是“还我清白”。

2 .这个事件至今最大
的感触是什么？通过这个
事件，怎么看网络时代，尤
其是微博时代的“舆论”？

韩寒：我不会再回应，
也不会搭理。我有新的赛
季，有别的东西要写。一开
始挺生气，那么多人会选
择相信方舟子。后来想明
白了，随着时间推移，所有
真相都会明了。另一方面，
我觉得这对一个写作者来
说，挺光荣。全国这么多人
陪着你看你少年时的文
章。我觉得全世界可能就
我有这样的礼遇。

我没想过操控舆论。
我没有开微博，但用马夹，
没实名说话。

韩仁均：这就是一场
无聊透顶的闹剧，现在进
入司法程序，一切由法院
裁定。明白的人永远明白，
不说也明白；不明白的人，
或者故意不想明白的人，
再说也不会明白。

3 .当自己被误解时，
你会选择怎么做？当家人
被误解时，你又会怎么做？

韩寒：自己被误解时，
常选择睡觉，或者回应，不
该回应时就不说话。我可
能得到的比较多，会承受
比较多的误解。我特别受
不了家人被误解。我这次
表现得有些失态，和家人
被扯进来有一定关系。

韩仁均：被误解时，尽
可能地说明真相。

4 .在你眼中，什么样
的人生是有价值的？或者
说，怎样活着，才是人生价
值的体现？

韩寒：我现在30岁都
没能想明白。我经常这个
月有这个月的想法，那个
月有那个月的想法。这个
月我想要改变世界，那个
月我想过得开心就可以。
我们这一代很多人都是这
样，自己都没想明白。但有
一点，一切向善，这很重
要。

韩仁均：呵呵，这已经
超出我的觉悟程度了，我
说不来。

5 .当父子有矛盾时，
会怎么解决？你们两个有
共同的角色：父亲，觉得父
亲最重要的责任是什么？
对孩子最大的希望是什
么？

韩寒：吵架呗。但过段
时间我就妥协了。妥协的
方式不是认错，是聊天。没
办法，经济大权在他手上。

父亲最重要的责任是
善良和正直。我对孩子的
期待就是这两点。

韩仁均：韩寒还在学
校时，常被老师告状，老师
不时把家长叫到学校去。
有一次初中时，我还在学
校打过他。

父亲的责任太多了，
但我觉得诚实真诚善良地

做人很重要。我
最大的希望是孩
子能平平安安，
快快乐乐。

(新京)

从2008年的《蜗居》开
始，张嘉译一跃成为电视剧
一线男星。由他主演的电视
剧《雪狼谷》将于2月13日登
陆江苏卫视。近日，张嘉译
接受记者采访时表示，《雪
狼谷》是他演艺事业的一次
转型，虽然很遗憾这次他没
有演成反派，但他一直在寻
求突破。

之前曾有消息说张嘉
译自降身价出演《雪狼谷》，
对此，张嘉译自爆说：“这角

色是我抢来的。荧屏上很久
没有像这样的男人戏了，连
奕名要拍这个戏，我们之间
是朋友，关系很好，算是朋友
帮忙。对于我来说，参演这个
戏更多的是因为友情。”他透
露，自己读完《雪狼谷》的剧
本后就直接签约了，“演员遇
到一个好角色本就不易，更
何况在这部剧中我的对手
都是很优秀的演员。”

张嘉译演过很多角色，
他很想尝试一些亦正亦邪、

极具挑战与颠覆性的人物，
“我想不论是‘宋思明’还是
‘熊阔海’，观众终会有审美
疲劳的一天。而这部《雪狼
谷》却让我看到了摆脱以往
角色束缚并展现自身更多
戏路的可能。”张嘉译坦言，
最开始他想演个土匪，但制
片方觉得他形象太正，不适
合，“之后我看到了现在这
个八路军政委的角色，发现
他和一般的党员不太一样，
是个个性十分独特的人物，

对我来说也是一次全新的
尝试与挑战。”据透露，在

“狼谷三雄”中，张嘉译的台
词也是最多的，“一背就是
好多页”。

张嘉译说，这几年自己
很注意控制电视剧的“产
量”，没有突破的剧本基本
放弃，尤其是女儿出生后，
他不愿错过陪伴女儿成长
的时间。张嘉译说：“今年我
会减少工作量，多在家呆一
呆。”

本报讯 (记者 倪自放)

著名导演许鞍华的最新作
品《桃姐》在威尼斯电影节与
台湾金马奖颁奖礼上艳惊四
座之后，终于将在3月8日与
内地观众见面。该片近日举
行内部看片会，看过《桃姐》
的观众无不为之动容，最具
代表性的点评是“《桃姐》的
每一个镜头都催泪”，称其是

“2012暖春电影”。
记者获悉，同一档期的

《高举爱》《一夜成名》也都打
温馨、励志牌，让3月电影尽
显暖春气息。

《桃姐》让人看得

心头发热
最新发布的《桃姐》海

报，以叶德娴扮演的桃姐与
刘德华扮演的罗杰坐在饭桌
前的场景为主画面，海报上
叶德娴和刘德华始终满脸笑
意，表明他们面对人生风雨
及生老病死的豁达态度，也
为观众树立起了积极的生活
观。连同海报一起推出的一
组剧照，也以叶德娴与刘德
华两人的对手戏情节为主，
截取了他们互相扶持，表现

“母子”情深的片断，让人看
着不由心头发热。

《桃姐》日前举行了一次
小范围点映，最具代表性的
点评是“《桃姐》的每一个镜
头都催泪”，也有观众认为这
次许鞍华导演很克制，用朴
实的镜头展现生活的冷暖。
观众对于《桃姐》最大的回报
还是“感动”，越是克制煽情，
越是让观众产生共鸣，“看

《桃姐》时周围男男女女都被
触到泪点，我被那些镜头感
动得一塌糊涂，没有哭，只是
被她平静展示出来的生老病
死触动着。”

《高举爱》上演

“大小之恋”
由邱礼涛执导，杜汶泽、

江若琳、恬妞等主演的“治愈
系”爱情电影《高举爱》，也将
于3月8日公映。片中杜汶泽
延续小人物的喜感银幕形
象，饰演一位居家小男人，用
尽各种奇招追求江若琳扮演
的“大力妹”，并组成了一个
独特而又温馨的家庭，因此
导演邱礼涛还将《高举爱》比
喻成“大小之恋”。

在《高举爱》中，杜汶泽
饰演的角色婚姻事业皆失
败，而江若琳饰演的“大力
妹”本是前途无量的运动员，
却因患糖尿病不得不退役，
干起了卖力气的搬家活儿，
两个同病相怜的失意人走到
了一起，展开了一场喜感连

连的爱情喜剧。江若琳笑称
《高举爱》是讲一个大女人背
后小男人的故事，“看了这部
影 片 ，我 想 所 有 女 人 都 会

‘啊’一声，原来新时代所有
女人梦想的‘完美男人’是这
样的！”

维塔斯本色出演

《一夜成名》
会集了俄罗斯高音王子

维塔斯以及黄圣依、刘桦、田
娃等演员的歌舞喜剧《一
夜成名》，将于3月登陆
全国院线。风靡世界的

“海豚音王子”维塔斯，
此前曾在《花木兰》和

《建党伟业》中匆匆亮
相。

《一夜成名》讲述了
一个诙谐励志的故事。
放羊娃铁柱(田娃饰)在
中国时尚达人秀节目中
脱颖而出，随后被娱乐大
亨范娱乐(刘桦饰)看中并
着力培养，又得到音乐学
博士隋晓菲(黄圣依饰)
的引荐。而质朴的铁柱和
娱乐圈格格不入，闹出很
多笑话，受到事业和爱情
的双重压力，走上了一条
坎坷的成名之路。维塔斯
在《一夜成名》中将本色出
演，饰演唱功了得、全球知
名的同名歌唱家，并上演

“戏中戏”。

韩寒父子谈“代笔门”事件：

一场无聊透顶的闹剧
春节期间，方舟子质疑韩寒之父代笔为子写

作，与韩寒展开隔空“骂战”。方舟子打假引来微

博骂战，“挺韩派”和“倒韩派”各执一词。方舟子

的质疑，让韩寒父子陷入“代笔门”，如今他们将

此事诉诸法律。9日，上海市普陀法院通过微博发

布消息，韩寒诉方舟子名誉侵权已正式立案。

“自降身价”寻求改变

张嘉译：《雪狼谷》是转型之作
本报记者 任磊磊

《桃姐》剧照

《一夜成名》剧照 黄圣依
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